Hijo de una familia acomodada, realizó sus estudios primarios en el colegio de los Padres Claretianos y en el Instituto San Isidoro de Sevilla, obteniendo la Licenciatura de Derecho en la universidad de esta ciudad. Siendo abogado laboralista en esta ciudad, entró en el PSOE en 1963, donde usó el alias de Isidoro pues las actividades del partido eran clandestinas. Fue líder del PSOE desde los 70, hasta el Congreso de Suresnes (Francia) de octubre de 1974, cuando fue elegido Secretario General, en sustitución de Rodolfo Llopis. Con la famosa frase "El marxismo o yo" dio a su partido un ultimátum, del que salió airoso liderando el abandono del marxismo por el PSOE.

Después de las elecciones democráticas de <u>1977</u> se convirtió en diputado a <u>Cortes</u> y líder del partido mayoritario de la oposición, lo que volvió a repetir en <u>1979</u>, convirtiéndose en alternativa de gobierno, al conseguir 121 Diputados.

## Presidente de Gobierno (1982-1996)

Después de la histórica victoria del PSOE del 28 de octubre de <u>1982</u>, en la que obtuvo el 48,11% de los sufragios y 202 diputados, la primera <u>mayoría absoluta</u> de un partido en la democracia, fue elegido presidente del Gobierno español por el <u>Congreso de los Diputados</u>, y encabezó un gobierno con <u>Alfonso Guerra</u> de vicepresidente; ganó también las elecciones de <u>1986</u>, <u>1989</u> y <u>1993</u>, las dos primeras con mayoría absoluta.